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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領中環」一旦癱瘓香
港金融、經濟、商貿中心地帶，將令香港前途蒙上陰影。
地產建設商會副會長、合和實業主席胡應湘昨日表示，不
會因為香港發生「佔中」而移民、撤資，但批評「佔領中
環」是「暴民政治」，一旦成事可能導致「天下大亂」，更
會令很多人對香港前途產生疑問。他認為大家應將各種意
見拿出來和諧地討論，不要採取對抗態度，最終才能實現
特首普選。

憂天下大亂非港人之福

胡應湘昨日在接受電視訪問時指出，他支持按照基本法
循序漸進落實全面普選，但質疑普選是否一定對香港好，
並批評「佔領中環」是「暴民政治」，強調香港目前並非沒

有溝通渠道，香港人也擁有相當文化水準，大家應該坐下
來好好商量。
他擔心，倘「佔領中環」便可以達成目的，他日又會有

另一批人佔領另一個地方以達成目的，造成天下大亂。他
又不相信「佔領中環」聲稱運動可以「和平非暴力」：
「你敢保證佢㜺和平嗎？有好多事件都是和平開始，結果卻
大亂，這個不是香港之福。」

不因「佔中」撤資 盼理性討論普選

被問及一旦發生「佔中」，他會否撤資、移民時，胡應湘
說：「我不會說要撤資，但是我相信很多人看到這樣，對
香港前途會打個問號。」就反對派鼓吹的「公民提名」的
看法，他則認為，大家可以將各種意見拿出來和諧地討

論，不要採取對抗態度，最終實現特首普選。

勿將少數當多數 以群眾利益出發

就發展局局長陳茂波早前在網誌提出，社會可探討一下

發展郊野公園，引發了不少爭議。胡應湘坦言，香港是住

了700萬人口的高密度城巿，保留四成土地作郊野公園用途

是愚蠢及不切實際的，又認為特首梁振英及特區政府政治

處理經驗不足，常將少數反對聲音當成金科玉律：「現時

政府最大困難就是，一有人出聲反對，它便將之當成金科

玉律，當成是很多人(的意見)。可能只是幾個人、可能是幾

百人（的意見），不代表大部分人的。」

他強調說，政府施政不能夠聆聽所有人意見，否則會順

得哥情失嫂意，提醒政府應該要有決心，以廣大群眾根本

利益出發：「應該的做法是將香港能夠發展的地深思熟慮

做好一個規劃，謀定而後動，別人怎樣反對也好，你不要

理會，因為你是經過深思熟慮的，各種因素都考慮過，基

於廣大利益才這樣做。」

胡應湘批「佔中」暴民政治

各界批曲解《基本法》由提委會提名早訂明

陳日君被斥顛倒是非

陳日君昨日在接受電台訪問時宣傳違法
「佔中」，聲稱「佔中」是「絕望中的最

後行動」，倘有大批港人參加，中央可能會就政
改問題「讓步」，而「佔中」是「和平愛心」行
動，參加者「不準備抗議」，「希望政府預備多
一點監房，因為好多人坐監」，更企圖扭曲《基
本法》的原意和立法精神，聲稱《基本法》並
沒有說過「公民提名」不能做，即「不代表不
能夠做」，又聲言「公民提名」只是第一步，並
非最後一步，故不認為「公民提名」有問題。

陳勇：僅人大有權解釋

全國人大代表、新社聯理事長陳勇在接受香
港文匯報訪問時指出，《基本法》及全國人大
常委會訂明，行政長官由提名委員會提名，不
可能增設「公民提名」，陳日君應「搞清楚身
份」，不要胡亂演繹《基本法》，「全國人大常
委會先有《基本法》的權威解釋，其解釋權也
是有法律程序的。前宗教領袖應該對聖經作演
繹。他（陳日君）可能是神學權威，但肯定不
是法律權威⋯⋯我希望他搞清楚身份」。

陳振彬：欠缺法理基礎

全國人大代表、觀塘區議會主席陳振彬批評
陳日君邏輯混亂，欠缺法理基礎：「如果有一
塊空地，無話唔俾泊車，但你就隨意停低泊
車，因而被警察抄牌，係咪好正常？」他強
調，香港是個法治社會，大家應該尊重法律，
而《基本法》已經清楚列明香港應如何達至行
政長官普選，絕對不是「無講就可以做」，「錯
誤演繹《基本法》是非常危險的，令社會變得
不再『是其是、非其非』⋯⋯我認為大家應該
討論提名委員會組成，而不是『另起爐灶』交
由『公民提名』」。

田北辰：《基本法》有規定

全國人大代表、新民黨副主席田北辰直指，
「國際公約」中有關廣泛代表性的定義，是要符
合各階層利益，平衡少數及多數人的聲音，防
止出現多數人暴政，但「公民提名」正是「多
數服從少數」，衝擊甚至違反廣泛代表性，「公
民提名」與廣泛代表性有根本性的牴觸，「陳
日君根本無看清楚《基本法》，或者不認同《基
本法》規定。《基本法》清楚列明，由廣泛代
表性的提名委員會按民主程序提名，顧名思
義，『公民提名』是違反《基本法》的，而
『公民提名』組成提名委員會亦未必符合廣泛代

表性」。

簡松年：理念非常危險

全國政協委員、香港執業律師簡松年說，
《基本法》屬憲法講求精神及原則，其中已清楚
規定由廣泛代表性的提名委員會按民主程序提
名，而陳日君所謂「無講就可以做」是邏輯錯
誤，「我不認同有關講法。好多事情《基本法》
都無講明不可以做，但《基本法》是法律依
據，講求合憲合法，如果無限伸展會變成無依
無據，那『公民提名』的『公民』亦可無限演
繹，完全偏離《基本法》大原則。《基本法》
無可能列明所有限制性條文，正如美國憲法亦
無可能羅列全部的限制性條文，不限制就可以
做的理念更是非常危險」。

鍾樹根質疑別有用心

民建聯立法會議員鍾樹根批評，陳日君言論
是夾硬曲解《基本法》：《基本法》清楚講明
提名委員會是參照選舉委員會四大界別組成
的，持廣泛代表性元素，提名權是屬於提名委
員會的，絕非「公民提名」，更不會有其他提名
辦法，「這是清清楚楚，大家大可以討論提名
委員會如何組成，而非候選人提名。陳日君夾
硬曲解《基本法》，節外生枝，是別有用心，可
能都是配合反對派」。

王國興反問「咩都得」？

工聯會立法會議員王國興直斥，陳日君言論
是在「顛倒是非，混淆黑白」，強調《基本法》
已經清楚訂明，「行政長官最終達至普選是由
一個有廣泛代表性的提名委員會按民主程序提
名」，因此，公民提名不可能符合《基本法》，
「雖然《基本法》無講明不可以有『公民提

名』，掉轉頭，那是否《基本法》無講明就咩都
可以做？陳日君說法不負責任，混淆《基本法》
的法律依據。正如郝鐵川早前引述的《基本法》
歷史發展，當年是某學術組織提出『公民提名』
的『個別意見』，最終更不被基本法起草委員會
接納。」

梁美芬批拖慢落實普選

經民聯立法會議員梁美芬批評陳日君等反對
派中人，拒絕在政改問題上妥協和讓步，更鼓
吹《基本法》框架外的「公民提名」，只會拖慢
2017年落實普選的進度，全然是「浪費時間」。
她續說，自己見證了《基本法》整個起草過

程：上世紀80年代確有討論過「公民提名」的
可行性，但社會當時對此沒有共識，已側面說
明「公民提名」並非《基本法》的原意，而
《基本法》是經過各界深思熟慮而達至的共識，
其中規定由一個具有「廣泛代表性」的提名委
員會產生特首候選人，而非加入「公民提名」、
「國際標準」等各種方式，呼籲反對派尊重《基
本法》，在正確的法治軌道上落實普選。

謝偉俊嘲講法律未夠班

立法會議員謝偉俊昨日揶揄陳日君，「佢講
宗教可能好叻，講法律和政治，恐怕就未到
位」，「公民提名」並不符合《基本法》，而
《基本法》第四十五條有關普選特首提名程序的
條文，屬於「規範性條文」，與香港一向奉行的
「普通法」不同：「《基本法》規定了如何做
（普選特首）才算合法、恰當，就必須這樣做，
而不是陳日君所說的『非禁止性』方法」，又認
為反對派倘承認《基本法》的合法性和存在
性，就應按照《基本法》去做，而非像陳日君
般那樣漠視有關規定，否則就是「無法無天」。

天主教香港教區前主
教陳日君樞機聲稱，
《基本法》內並無規定

「不准」以「公民提名」方式提名特首候選人，
即「不代表不能做」。事實上，在2007年香港討
論到政制發展方案時，香港反對派就提出所謂
的「剩餘權力」論，聲稱《基本法》沒有明文
禁止的就可以做，包括妄言香港要仿效外國採
取「聯邦制」等發展模式。當年，中央領導人
強調，《基本法》是一部「授權法」：中央授
予香港特區多少權，特區就有多少權，不存在
所謂「剩餘權力」的問題。

港自治權由中央授權

2007年6月6日，時任中共中央政治局常委、
全國人大常委會委員長吳邦國於紀念香港特別
行政區基本法實施十周年座談會上發表講話，
強調中國是單一制國家，香港特別行政區的高
度自治權來源於中央的授權。香港特別行政區
的高度自治權不是香港固有的，而是由中央授
予的。
吳邦國引用了《基本法》總則第一條開宗明

義規定：「香港特別行政區是中華人民共和國
不可分離的部分。」第二條規定：「全國人民
代表大會授權香港特別行政區依照本法的規定
實行高度自治，享有行政管理權、立法權、獨
立的司法權和終審權。」第十二條規定：「香
港特別行政區是中華人民共和國的一個享有高

度自治權的地方行政區域，直轄於中央人民政
府。」
這些規定明確了香港特別行政區的法律地

位，表明香港特別行政區處於國家的完全主權
之下。

認清《基本法》屬授權法

因此，中央授予香港特別行政區多少權，特
別行政區就有多少權，沒有明確的，根據《基
本法》第二十條的規定，中央還可以授予，不
存在所謂的「剩餘權力」問題。從這個角度
講，《基本法》是一部授權法律。全面準確地
理解這一點，對於保證「一國兩制」方針和
《基本法》的貫徹實施，正確處理中央和香港特
別行政區的關係至關重要。

■香港文匯報記者 鄭治祖

立法會議員謝偉俊（Paul）位於牛頭角下㢏的首個地區辦
事處昨日開幕，政務司司長林鄭月娥、立法會主席曾鈺成、
中聯辦九龍工作部高級顧問余汝文、觀塘區議會主席陳振彬
等主禮，民建聯立法會議員葉國謙、旅遊界議員姚思榮等到
賀，逾200名街坊參加，場面熱鬧。

林鄭發言風趣 代市民提訴求

林鄭昨日在謝偉俊地區辦事處開幕禮上坦言，她對九龍東的地
區事務十分熟悉，更即場代市民向阿Paul提出3大訴求，包括在
牛頭角下㢏空地爭取成立「跨區文化中心」、落實觀塘第二期海
濱長廊，以及督促市建局加快重建觀塘，又笑稱阿Paul在白姐姐
的支持下，定會以一種溫情、人性化的方式為市民服務，引來台
下陣陣掌聲和笑聲。
林鄭又笑言，阿Paul是「無定向風」的建制派，政府往往難以

捉摸他的投票取態，官員在立法會游說阿Paul時，總會暗嘆一
句：「乜謝偉俊唔係建制派咩？點解要咁花氣力，先拎到佢一
票？」

曾鈺成讚阿Paul「好打得」

曾鈺成也笑說，沒有幾個立法會議員令他覺得「驚」，阿Paul
卻是其中一個例外，形容他是「好打得」的悍將──如果他站在
建制派的一邊，笑指「有時唔知阿Paul企邊一面」，但他強調阿
Paul在地區事務上，一定是市民背後的「強大後盾」。
阿Paul表示，曾鈺成是他在立法會的「老師」，坦言在曾鈺成

身上獲益良多，並承諾會繼續為市民爭取權益，推動「健康民
主」。現場設有攤位遊戲，又準備了魔術、唱歌等表演，阿Paul
笑言似舉辦嘉年華，多過地區辦事處開幕。

■香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）《南華早報》日前報道稱，前行政長官
曾蔭權涉及在2008年，試圖透過與時任意大利總理貝盧斯科尼有密切聯繫
的一名參議員，協助他私人與當時的教宗本篤16世會面。曾蔭權當時已否
認。時任香港駐布魯塞爾歐洲共同體特派代表㟞志高昨日出席一活動時
指，當時有意大利參議員曾提出干預司法的要求，他已向對方強調，特區
政府不能亦不會干預進行中的法庭案件。

以煲呔晤教宗條件 換意總理罪證

有報道稱，意大利參議員希望特區政府，停止把在港查獲的貝盧斯科尼
涉欺詐及「洗黑錢」的證據，轉介意大利檢察機關作交換條件。時任香港
駐布魯塞爾歐洲共同體特派代表㟞志高昨日在出席一活動時，沒有評論曾
蔭權的做法，只強調當時職務是包括安排政府高層人員在歐洲活動。
他說，當時有意大利參議員曾提出干預司法的要求，及提出不少有關訪

問團的問題，亦觸及一宗在香港法庭訴訟，但他亦已清楚向對方強調，特
區政府不能亦不會干預進行中的法庭案件。
天主教香港教區榮休主教陳日君樞機昨日在電台節目後稱，得悉曾蔭權

曾獲教廷代表兩次安排時間約見教宗，但後來曾蔭權因事沒有到過，故不
明白為何他要再經特區駐歐盟代表約見教宗。

謝偉俊擬引特權法調查

立法會議員謝偉俊昨日稱，倘若有關報道屬實，曾蔭權便是以與前教宗
本篤十六世的私人會面，換取香港的司法獨立和聲譽，是「大問題」，而
曾蔭權雖否認事件，但㟞志高卻承認曾與意大利參議員會面，兩人言論有
很大差異，中間或有誠信問題出現，故他計劃在立法會復會後，提出以
《權力及特權法》調查事件，現正蒐集相關資料，包括意大利國會聽證會
的供詞，而是次事件涉及外交、跨國政治等問題，也可能涉現任官員，故
曾蔭權須作出解釋。
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民建聯立法會議員葛珮帆擔任「深海無痕」慈善環保行動2013啟動

禮主禮嘉賓。活動由工業福音團契問題賭徒復康中心主辦，組織了200

多名巿民以潛水、扒獨木舟清潔海底和海岸，參加者在清潔的同時，亦

可以透過導賞員的講解，認識被列世界級地質公園「鹽田梓」的地質生

態，可謂糅合運動、環保、旅遊三大元素。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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吳邦國：不存在「剩餘權力」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派

提出所謂「公民提名」普選特首，各界

已明確指出該建議違反《基本法》及全

國人大常委會有關《決定》。聲稱會參

與違法「佔領中環」的天主教香港教區

前主教陳日君樞機，昨日在接受電台訪

問時試圖扭曲《基本法》原意，稱

「《基本法》沒有說過不能做，即不代表

不能做」。社會各界批評陳日君曲解

《基本法》，所謂「無講就可以做」是邏

輯錯誤，試圖顛倒是非，混淆黑白。

「無講便能做」

■謝偉俊地區辦事處昨日開幕，星光熠熠，林鄭月娥也出席。

香港文匯報記者彭子文 攝
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■胡應湘批評「佔領中環」是

「暴民政治」。 資料圖片


